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增设排水管道 根治积水“顽疾”
┮赵连卿

前两天的降雨，让烟台一些
排水较差区域和低洼地很受伤。
其中芝罘区新桥西路北铁路小
区内东侧几个单元一到下雨天 ,

地下室就进水。今年6月底7月初
规划工程队对小区进行规划改

造 , 然 而 居 民 们 又 遇 到 了 新 烦
恼——— 路面规划中没有排水管
道。(本报8月21日C21版报道)

一下雨，烟台一些地方就会
遭“水灾”，有着多方面原因。首
先烟台市区许多小区傍山建设，
容易形成高低不平的阶梯式地
形，这是客观事实，加之受十几
年前规划等技术条件的制约，许
多小区内没有铺设下水管道，一
些排水设施“超期服役”，雨水不
能及时排走，导致地下室进水，
给居民无端带来许多烦恼。其
次，随着城市发展，烟台新建小

区越来越多，主干道的排水系统
负担越来越重，容易造成积水。
第三，一些管道中的垃圾清理不
及时，排水管经常被堵。

对此，小区居民期盼能够
早日解决，政府有关部门也看
到了小区居民的诉求，着手对
这些小区进行规划改造，今年4

月份起，烟台市排水处对白石
社区、东山社区等 1 1个社区的
涝洼点进行改造，包括市区部
分路段存在的排水设施老化破
损、管道堵塞不通、管径过细或
没有排水设施等。这是件好事，

也是对以前规划缺陷的一种自
我纠正。

然而，铁路小区东侧路面规
划没有排水管道却让小区居民
感到疑惑和不解，其实小区居民
的要求并不高，仅仅是想在东侧
路面铺设一个排水管道，好让雨
水通过排水管道及时排空。如果
这样的要求都无法做到，小区规
划改造的目的是什么？改造前是
不是该听取一下居民的意见呢？
如规划工程队负责人所言“对于
小区这一老大难问题 ,他们也无
能为力”，那规划改造岂不徒具

观赏性了？
今年国内许多城市遭受暴

雨灾害，城市内涝等问题非常突
出，其中一个重要原因就是排水
管道不畅，为此济南等城市开展
了大规模的排水管道清理工作，
化解可能造成风险。这给我们一
个启示，那就是排水管道不仅
有，而且要保持通畅，否则就会
形同虚设。

为此，希望有关部门能够认
真倾听小区居民的呼声，增设排
水管道，清理淤堵管道，根治城
市积水“顽疾”。

读者陈涛：近日，烟台市
卫生局卫生监督所对芝罘区
19处高层住宅小区以及经营
单位、7家二次供水单位进行
检查，有酒店的蓄水池4年只
清理一次，池内壁长有青苔 ,

窗口有虫子爬出，4家因蓄水
池卫生管理不达标被责令整
改。尽管此次抽检结果不能
代表烟台二次供水的整体情
况，但其反映的情况却不容
忽视。

二次供水对很多人来说
是个陌生词汇，作为目前高
层供水的惟一选择方式，二
次供水设施直接关系到二次
供水水质、水压和供水安全，

与居民的健康密切相关。但
是从日常的管理到设备的维
护，二次供水都存在不少隐
患。一些小区设施陈旧且大
多处于管理真空状态，很多
居民区的物业公司或业委会
没有将二次供水管理明确地
列入管理内容，结果居民家
中水龙头中不时会留出“黄
水”、红虫。

要保障城市二次供水安
全，需多措并举。首先，各部门
要对全市二次供水的点位、设
施进行一次全面普查，逐步全
面改造。其次，尽快建立符合烟
台市情的二次供水管理标准和
二次供水工程建设技术标准，

细化各个职能部门职责，改变
二次供水分散管理、无人负责、
无序操作现状。

自来水一旦出现问题，
不可能立刻就能查出来，往
往要以身体健康为代价才能
知道。因此，加强二次供水的
监管，让居民喝上安全放心
的饮用水，是相关部门不可
推卸的责任。今年开始，烟台
市卫生局将对二次供水单位
全部纳入卫生监管，市自来
水公司已拿出《烟台市二次
供水管理办法》，待批复后将
解决二次供水问题。我们期
待这些举措能让家中留出的
水是干净安全的。

期待二次供水规范管理
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